

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 25

Mahón, martes 18 de Julio de 1905

N.º 7188

¡Viva la unión!

Ha bastado que D. Nicolás Salmerón convocase la Asamblea Nacional de la Unión Republicana, para que inmediatamente la prensa monárquica y todos los que desean por odio y despecho la disolución de nuestro partido, comentasen el suceso con disparatados augurios.

Según ellos, Salmerón iba a retirarse a la vida privada, la Unión Republicana a deshacerse, y nuestro partido proclamaría el retraimiento ante la próxima lucha electoral.

Estas ilusiones malsanas han durado poco. Recientes están las declaraciones de nuestro jefe. Ni el Sr. Salmerón se retira, ni la Unión se disuelve, ni vamos al retraimiento. Como dice el refrán: «los que tienen hambre, sueñan con hogazas.» La gente monárquica, que ve la Unión Republicana el único obstáculo para su existencia tranquila y feliz, desea su muerte, sueña con ella, y basta que nuestro partido se reúna en cumplimiento de sus funciones para que al momento prorrumpe en profecías de muerte.

El Sr. Salmerón reúne la más alta representación del partido, porque tal es un deber; porque tiene la obligación de consultar a la Asamblea estando próxima una lucha importante, y necesita fortificar sus prestigios de jefe y director, solicitando una vez más un voto amplio de confianza y adhesión de todo el partido.

Resignará momentáneamente su cargo; porque estando reunida la Asamblea, representación soberana de la voluntad de los republicanos, no puede existir una jefatura personal; pero así que termine la Asamblea sus sesiones, con un voto de confianza al ilustre tribuno, éste volverá a ocupar su alto cargo con mayores prestigios y nueva fe en la adhesión de sus correligionarios.

Así debe ser, y así será.

La Unión Republicana no muere porque no debe morir. Además, no hay quien la mate. Hemos sufrido los republicanos de alguna antigüedad grandes amarguras morales en aquel triste y largo periodo de grupos y grupitos fraccionados hasta lo infinito, para que consintamos volver a una situación tan lamentable.

Por grandes desaciertos que hubiera cometido la Unión Republicana (y son menos de lo que algunos creen), por inmenso que fuese su fracaso (y este fracaso hasta ahora no sabemos claramente en que consiste), sería preferible su continuación a volver al estado atómico del republicanismo en otros tiempos.

Aunque la Unión no hiciese nada ni para nada sirviese, deber nuestro sería conservarla como una garantía para el porvenir. Nosotros necesitamos la acción decisiva de la ayuda de ciertos elementos de fuerza. Esto todos lo sabemos y lo aceptamos. ¿Y cómo van a venir a nosotros estos auxiliares? ¿Viéndonos unidos, disciplinados y formando una sola entidad, ó contemplándonos en plena confusión, divididos hasta lo infinito y olvidándonos de los monárquicos para reñir entre nosotros con la infame seña de la contienda civil?

Hay quien cree que la Unión Republicana, Salmerón y cuartos se agrupan en torno de él hemos fracasado, porque en tres años que esta concordia política leva de vida, no hemos traído a España la República.

Realmente, el que se propone hacer la revolución y no lo logra, fracasa.

Un fracasado fué Prim durante muchos años, y eso que llevaba con él su prestigio legendario de héroe y las simpatías de gran parte del ejército. Fracasaron, todos los que intentaron revoluciones en España sin conseguir el triunfo. Pero día llegó en que dejaron de creerlo, alcanzando la victoria.

Mientras se aguarda y se lucha sin enfriarse la fe ni perder la esperanza, no hay fracasados. Sólo fracasan los que se cansan y se declaran vencidos, ocultándose en su hogar.

El que permanece a pie firme en su puesto, podrá ser un campeón falto de suerte, un combatiente que da la cara a las contrariedades y acabará por vencerlas con su perseverancia; pero en modo alguno un fracasado.

En la vida hay que agoger las cosas como vienen, amoldadas a la realidad; no como las ansia nuestro deseo.

Todos quisiéramos ser ricos, fuertes y sabios y tenemos que resignarnos a subsistir tal como somos, sin otra esperanza que trabajar y sufrir para transformarnos y regenerarnos.

Lo mismo ocurre en la vida política. Nadie tiene hecho pacto con el triunfo y el éxito. Se hace lo que se puede, lo que se debe hacer; y si la victoria, deidad tornadiza y caprichosa se escapa, no por esto hay que maldecir ni desesperanzarse, sino hacer acopio de paciencia y de fuerza buscando nueva ocasión para captarla.

La Unión Republicana y su jefe Salmerón no han permanecido inactivos. Bien lo demuestran ciertos actos misteriosos de prevención y defensa de los gobiernos, ciertas reti-

cencias de la prensa monárquica sobre movimientos proyectados y abortadas conspiraciones.

La prudencia nos obliga a no insistir en esto.

Lo que no fué una vez será otra. Únicamente importa mantenerse unidos, compactos, con fe absoluta en la organización existente.

La Unión es un hecho, y por defectuosa que a algunos parezca, siempre resulta preferible a lo desconocido, a la desorganización con un fin incierto.

¡Viva la Unión Republicana!

Deber de todos es sostenerla y la sostendremos. Está demasiado reciente aquel largo periodo de fraccionamientos, luchas intestinas, diversidad de programas y multiplicación de jefes para que consintamos en reaccionar volviendo a sumirnos en desdichas infructuosas y mortales para la República.

BLASCO IBAÑEZ.

Telegramas

Madrid 15.

Como surgió la crisis

Se conocen algunos detalles de la conversación que tuvo Urzaiz con Montero Ríos y de la cual surgió la crisis.

El presidente dio al ministro de Hacienda el proyecto de decreto relativo a los créditos para que lo leyera, y mientras lo hacía, Montero se fué a otra habitación a despachar algunos asuntos.

Cuando volvió aun leía Urzaiz el decreto, y el presidente le dijo:

—¿Qué le parece a usted, D. Angel? Este se mostró muy contrariado, y contestó:

—No me parece bien, pues aquí se dice que se acordó por unanimidad, y no fué así, pues si bien estuvimos conformes todos en cuanto a la concesión de los créditos, respecto de la crisis obrera a mí no me consta su existencia.

A esto replicó el señor Montero Ríos:

—Bueno, pues vea usted al ministro de Agricultura y solucione usted esto hoy mismo, pues esta tarde marche a San Sebastián, y si no está arragado, tendré que dar cuenta de ello al rey.

Decir esto Montero Ríos y levantarse airadísimo Urzaiz, todo fué uno; y ya de pie, dijo:

—Entiendo lo que eso quiere decir; usted quiera echarme del ministerio. Pues bien: no estoy conforme con lo que se dice en ese decreto.

Y sin aguardar a más, salió del despacho, dirigiéndose a su casa y no pareciendo más por el ministerio.

Después estuvieron a ver a Montero Ríos los señores García Prieto, Villanueva y Peña, y éstos últimos propusieron ir a ver a Urzaiz para tratar de convencerle de que no había motivo para que adoptara tal actitud.

—Vayan ustedes si quieren—contestó Montero;—pero como cosa suya, pues yo no quiero tener relación alguna con él en este asunto.

A mí, en último caso—añadió,—lo mismo me dá que vaya el decreto con preámbulo que sin él.

Fueron, en efecto, los ministros de Gracia y Justicia y Marina a conferenciar con Urzaiz, y lo encontraron muy nervioso.

Leyeron juntos el preámbulo y convinieron en que, efectivamente, no se acomodaba del todo a lo acordado; pero modificando algunas frases, quedaba completamente conforme con lo resuelto.

Urzaiz dijo que tendría que modificarse todo para que él pudiera conformarse.

En vista de la inutilidad de sus esfuerzos, se retiraron los ministros, dando cuenta a Montero del resultado negativo de sus gestiones.

Amigos íntimos del señor Urzaiz dicen que éste mantendrá su actitud e irá al Congreso a hablar claro, explicando lo ocurrido y señalando, no solo las inexactitudes del preámbulo respecto de lo acordado en el Consejo, sino otras de más bulto que se consignan en la nota oficiosa del Consejo de ayer.

Dimisión

Ha dimitido el subsecretario del ministerio de Hacienda D. Bernardo Srgasta.

La Cartera de Hacienda

Como digimos ayer, se le ofreció la Cartera de Hacienda al señor Paigcerzer; pero este parece que no la aceptó.

El señor Montero Ríos ha celebrado nuevas conferencias y ha mandado a San Sebastián el nombre del nuevo ministro.

A las cuatro de la tarde aun no se había recibido en la Presidencia la contestación del rey diciendo si aceptaba ó rechazaba al candidato.

Hasta que no se conozca esta contestación, no se hará público el nombre del nuevo ministro.

Una entrevista

«Le Petit Parisien» publica una entrevista celebrada por su corresponsal en Madrid con el presidente del Consejo de ministros.

He aquí lo que manifestó el señor Montero Ríos a dicho corresponsal.

El jefe del Gobierno español se lamentó de la desconfianza con que algunos periódicos franceses han acogido al Gobierno liberal.

Afirmó que el partido liberal, que está fuertemente unido, abriga buenos sentimientos respecto de Francia.

El Gobierno liberal, desea ejecutar fielmente el tratado franco-español y se esforzará por robustecer los lazos de amistad entre ambos países.

Nadie más respetuoso que yo—dijo—á lo que se refiere á los compromisos contraídos y firmas cambiadas.

De cuanto dicen los periódicos españoles solo son responsables sus directores. El actual Gobierno no tiene órgano oficial en la prensa y ningún periódico puede reflejar nuestro pensamiento.

Somos partidarios de la libertad de la prensa, pero queremos gobernar con la opinión pública sin dirigirla ni inspirarla más que por nuestros actos gubernamentales.

La opinión francesa hará mal en atribuir al actual Gabinete opiniones contenidas en artículos de periódicos.

Tengo como divisa la de los italianos: «Chivapiano se lontano». Gobernaremos, pues, con prudencia, cordura, firmeza é imparcialidad. Solo miraremos al bienestar general del país, á sus intereses morales y económicos y al progreso de su comercio y al desarrollo de su agricultura.

Marcho de perfecto acuerdo con Moret, quien me ha traído su desinteresado concurso con tanto patriotismo como sinceridad.

España necesita gobiernos que le den la seguridad y el reposo necesarios para que pueda trabajar en paz para la reconstitución de sus fuerzas.

Deseo con tanto ardor y energía como adhesión á la monarquía dar á España el bienestar y la prosperidad á que tiene derecho y espero asegurárselo por medio de actos de mi Gobierno, el respeto y la consideración de las naciones extranjeras.

París 15.

LA REVOLUCION EN RUSIA

Fusilamientos.—Censura

Londres.—En un telegrama de Kustendje (Constanza) á la «Daily Chronicle» se asegura que 30 marineros del «Potenkin» fueron detenidos al entrar en Rusia y fusilados inmediatamente.

Los oficiales del acorazado están presos y puestos en la barra.

De Odessa dicen que á la prensa se le prohíbe hacer la menor alusión á cuanto ocurre.

Cosacos ladrones

Varsovia.—Por las calles de Lodz se han visto conducciones de cosacos, presos por ladrones.

En los cuarteles se han descubierto escondrijos en que tenían guardados relojes, alhajas y dinero, todo robado durante los recientes disturbios.

Un destacamento de cosacos en un pueblo cercano á Lodz se negó á comer el rancho de malo que era.

El capitán, jefe del destacamento, mató á tiros de revólver á los soldados que le expusieron las quejas, y requirió el auxilio de una compañía de infantería para desarmar y prender á los demás.

Rumores

Corren rumores sacados de telegramas de San Petersburgo, sobre acontecimientos trascendentales, que me abstengo de telegrafiar porque ninguna autoridad los garantiza.

MANIFESTACION EN VARSOVIA

Tiros y pedradas

Varsovia.—Hoy, á las dos de la tarde, formose una manifestación pública contra la autocracia.

En la calle Kamienna un destacamento de cosacos cargó contra los manifestantes y los desbandó á tiros.

Fueron recogidos 3 manifestantes muertos y 6 heridos. Desde muchas casas se lanzaban piedras á los cosacos.

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

El señor de Witte

Washington.—Se ha sabido que el Sr. de Witte primer plenipotenciario de Rusia para negociar la paz, marchará el 19 á fin de llegar á Nueva York á final de mes.

La substitución del Sr. Muraviev por el Sr. de Witte, se conceptúa indicio significativo del cambio en la opinión del czar, convencido finalmente de la necesidad de ir lo mas pronto posible á la paz.

El Sr. de Witte aconsejaba negociar la paz á toda costa, ya después de Mukden, y con tales tendencias lo designó el conde Lamsdorf ministro de Negocios Extranjeros para negociar con el Japón hace unas tres semanas; pero el czar lo rechazó.

Es creencia general que el Sr. de Witte representa las mayores probabilidades de un arreglo pronto con el Japón.

El avance de los japoneses

San Petersburgo.—En el Estado Mayor se reciben noticias alarmantes de Manchuria.

A pesar de la reserva que se aguarda, sábase que las columnas japonesas han proseguido el avance metódico hacia el N. E.; y de un día á otro habrán cortado la vía férrea de Jarvín á Vladivostock.

El hambre y la paz

«The Dai'y Mail» publica un telegrama de San Petersburgo dando cuenta de que según informes de orígenes diversos, en varias provincias rusas del Norte, del centro y orientales se empiezan ya á sentir los efectos hambre, que amenazan ser más terribles que otros que registra la historia.

En la Rusia Meridional han ocurrido ya varios motines, en que han tomado parte principal las mujeres, atribuyéndose generalmente la mi seria á la ausencia de hombres que se ha llevado la guerra.

En parte pudiera remediarse esta situación enviando al norte y al centro los recursos que sobren en el sud; pero el gobierno no se decide á tomar medidas de ninguna clase por la dificultad de los transportes y la escasez de material ferroviario, pues la mayoría de los vagones han sido llevados al Transiberiano para atender á las necesidades de la guerra.

«The Morning Post» dice que Mr. Witte tuvo ayer una larga entrevista con el Czar Nicolás.

Dícese que Mr. Witte está decidido á hacer la paz á toda costa, pero se dice también que lleva poderes limitadísimos, añadiéndose que el partido burocrático tinene ya descontado su fracaso en la Conferencia, con lo cual podrán achacar á los japoneses la continuación de la guerra, y al mismo tiempo rematar el desprestigio de que es un declarado enemigo de burocracia.

Al «Daily Chronicle» le dicen desde Washington que es general la satisfacción, incluso entre los japoneses, por

el nombramiento de Witte, como plenipotenciario, satisfacción que ha expresado calurosamente el mismo presidente Roosevelt.

Los marineros del «Potenkin» que han quedado en Rumanía cuentan que treinta de sus camaradas que fueron á Rusia para someterse al gobierno han sido inmediatamente fusilados, y han quedado arrestados todos los oficiales del buque que sobrevivieron á la rebelión.

MAHON

Sesión ordinaria del Ayuntamiento correspondiente al día 17 Julio 1905.

Presidió el primer Teniente de Alcalde D. Pedro Pons Sitges. Asistieron los concejales señores Ponsetí, Tudurí Monjo, Carreras Orfila, Carreras antes Amorós, Orfila Olives, Gil, Pons Mascaró, Hernández, Olives, Terrés, Vinent Victory y Derresdíes.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Quedar enterado de haber sido autorizado por el señor Gobernador de la provincia el Presupuesto extraordinario de 80.000 pesetas formado por el Ayuntamiento para el corriente año.

Que por las Comisiones de Fomento y Hacienda se formulen las condiciones para contratar un empréstito de 80.000 ptas. con destino exclusivo á la construcción de un nuevo Mercado general en el ex-claystro del Carmen.

Quedar enterado de que D. Benito del Campo Otero, tomó con fecha 13 del actual posesión del cargo de Gobernador civil de la Provincia.

Quedar enterado de la circular del señor Gobernador publicada en el «Boletín Oficial» núm. 6.008 del día 13 del que cursa dictando reglas para la rendición de la cuenta general de los fondos que los Ayuntamientos han administrado durante el anterior ejercicio de 1904 hasta el 30 de Junio último día que terminó el periodo de ampliación.

Aprobar la subasta de los bailes públicos que deben tener lugar en el anejo pueblo de San Clemente el día de su Santo titular adjudicada provisionalmente al mejor postor D. Juan Villalonga Orfila por 41 pesetas.

Facultar al señor Alcalde para que ceda en las condiciones que crea más ventajosas los bailes que deben celebrarse en Lluemesanas el día de su Santo titular, cuya subasta resultó desierta por falta de postores.

Practicado el sorteo han resultado amortizadas las obligaciones del empréstito municipal de 250.000 pesetas números 418, 419, 420, 421, 422, 528, 529, 530, 531, 532 y 660 de la serie A.

Nombrar comisionado al oficial segundo señor Mesa para la entrega en Caja de los mozos del reemplazo de este año.

Quedar enterado de la circular del Gobierno de provincia inserta en el «Boletín Oficial» núm. 6.007 del día 11 del corriente dictando reglas para cerrar los libros de contabilidad y proceder á la liquidación del Presupuesto de 1904.

Aprobar la liquidación del presupuesto de 1904.

Autorizar á doña Eduvigis Lopez para introducir reformas y mejoras en las casas número 17 de la calle de Santa Cecilia y 8 de la calle de S. Sebastián.

Autorizar á D. Juan Pons Carreras para reedificar con sillares dos paredes de un cercado que linda con las calles de S. Clemente y de S. Lorenzo del pueblo de aquel nombre.

Quedar enterado de las siguientes cuentas:

De conservación del camino de Addaya, importante 137'40 pesetas.

De id. de los empedrados y firmes de las calles Cardona y Orfila, Cifuentes y Santa Ana, importante 110'25 idem.

De conservación de la plaza de S. Roque 58'50 id.

Devolver la fianza que D. Vicente Soler Escuder tiene constituida en Cajas Municipales en garantía del contrato de arriendo del Teatro Principal durante la temporada cómica de 1904 á 1905.

Autorizar al Sr. Alcalde para que en representación del Ayuntamiento asista á una reunión que se celebrará en esta ciudad el día 19 del actual al objeto de instalar la institución titulada Gota de Leche.

El Sr. Alcalde puso en conocimiento de la Corporación haber recibido varios telegramas y cartas de madame Du Gast pidiendo le sea entregado el premio que esta ciudad dedicó al vencedor de la regata de automóviles entre Argel y Mahón, por decir correspondiente á motivo de haber sido declarado fuera de concurso á «Fiat X».

Teniendo en cuenta que el premio Mahón fué solemne y oficialmente entregado en presencia y por disposición del jurado de la regata al Capitán del bote automóvil «Fiat X», que tomó parte en la regata y llegó primero á este puerto, el Ayuntamiento acordó no poder acceder á los deseos de Mdme. du Gast.

A INFORME

De las Comisiones de Fomento y Hacienda R. O. que el Ministerio de Marina, con fecha 8 del actual dirige al Ayuntamiento de esta ciudad, diciendo lo que sigue:

«Excmo. Señor:

S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer se manifieste á V. E. que el Capitán de Fragata, Jefe del Negociado de Campaña de este Ministerio, Don Juan Puig y Marcell, que pasa á esa en comisión del servicio, tiene también la de conferenciar con V. E. respecto á la urgente é imprevisible necesidad de ultimar en definitiva el emplazamiento del Dique de 12.000 toneladas para que pueda ser utilizado. El Ilustre Municipio de la digna Presidencia de V. E. al solicitar del Gobierno el envío del Dique á ese puerto hizo toda clase de ofertas y es de necesidad el cumplimiento de algunas, señalando como la de mayor urgencia, el dragado del puerto en el sitio elegido para fondar aquel en donde por condiciones de seguridad y fondo pueda el Dique ser utilizado cosa imposible actualmente. La Marina que no cuenta con crédito para la mencionada obra, no puede tampoco subvenir por plazo indefinido al importante gasto de entretenimiento y conservación de un Dique á todas luces inútil é improductivo, y muy expuesto á averías por el sitio en que se halla, y habrá de tomar

pronta resolución para evitarlo. Da Real orden lo digo á V. E. para su conocimiento.

Dios guarde á V. E. m. a.—Madrid 8 de Julio de 1905.—M. Villanueva. —Excmo. Señor Alcalde Presidente del Ayuntamiento de la Ciudad de Mahón.»

De la Comisión de Fomento petición del Sr. Pons Sitges para que los pescadores que no lleguen á hora á la pescadería para poder despachar el pescado puedan expendirlo por las calles de la ciudad.

Como orden del día para la sesión ordinaria siguiente se señalaron los asuntos pendientes.

Y se levantó la sesión:

JUNTA MUNICIPAL

Presidió el primer Teniente de alcalde D. Pedro Pons Sitges. Asistieron los concejales Sres. Ponsatí, Tudurí Monjo, Carreras Orfila, Carreras antes amorós, Orfila Olives, Gil, Pons Mascaró y Hernandez.

Se formó el reparto del impuesto de sal correspondiente al año actual.

Y se levanto la sesión.

Hemos oido que el hijo del general Weyler que dicen acepta como candidato para Menorca el nuevo Comité liberal de esta ciudad, se presenta también en Ocaña; de modo que el ministro de la Guerra para asegurar la elección de su hijo, no repara en hacerlo presentar por dos distritos. Si en Ocaña tiene tantas simpatías como en Menorca, puede que no salga por ninguno.

En la tarde de hoy un carro ha atropellado á una criatura de corta edad, causándole lesiones de poca importancia.

La criatura ha sido curada por el Médico señor Bustamante.

D. Benito Aguiló, recaudador de las contribuciones de esta isla hace saber por medio de un edicto, que la recaudación de las cuotas de la contribución Territorial ó Industrial, carruajes, alcoholes, inquilinatos, minas, utilidades etc, correspondiente al tercer trimestre de 1905 tendrá lugar en los pueblos de esta isla el mes de Agosto en los días que á continuación se expresa:

- Alayor del 10 al 13.
- Ciudadela del 2 al 6.
- Ferrerías del 15 al 16.
- Mahón del 2 al 6.
- Mercadal del 18 al 20.
- San Luis 1.º
- Villa-Carlos del 18 al 20.

Anoche en el casino «La Unión» tuvo lugar un concierto, el cual estuvo concurridísimo, siendo muy aplaudidos los aficionados que en él tomaron parte, especialmente el barítono señor Rueda Gil el cual se ganó una gran ovación al terminar la difícil romanza de un *ballo in maschera*.

El Parlamento francés en sesión del 13 del actual aprobó el proyecto de rebajar á diez céntimos el franco de las cartas que circulan por el interior de la nación.

Hora es que España adopte semejante acuerdo.

Esta tarde á las cinco ha salido para Palma el vapor correo «Menorquín.»

Continúan en la Fortaleza de Isabel II, con resultado satisfactorio, las prácticas de tiro.

Hemos recibido atento B. L. M. del señor Alcalde de Mercadal rogándonos hagamos público que en sesión extraordinaria que ayer celebró aquel Ayuntamiento, en vista de dificultades surgidas se acordó suspender para más adelante la fiesta cívico-religiosa de S. Martín que anualmente celebra dicho pueblo.

En su consecuencia el referido día 23 tendrá lugar la fiesta de S. Antonio en el sufragáneo de Fornells y el día 30 la de S. Cristobal en el sufragáneo del mismo nombre.

Para el próximo domingo se preparan en el casino Unión Republicana un extraordinario concierto vocal é instrumental.

Mañana publicaremos el programa que será de lo más selecto.

EL SORTEO DE NAVIDAD

La Dirección del Tesoro ha publicado ya el prospecto del sorteo de la Lotería Nacional, que se celebrará el día 23 del próximo Diciembre.

Se introducen algunas modificaciones, entre otras la de elevar el primer premio á seis millones de pesetas.

El segundo premio será de tres millones; el tercero, de dos; el cuarto de uno; el quinto de 500.000 pesetas, y el sexto, de 250.000.

Habrán además varios premios de 100.000 pesetas, 90.000, 80.000, 70.000, 60.000, 50.000, 40.000, y 1.452 de 5.000 pesetas, sin contar aproximaciones y los reintegros.

El sorteo constará de 42.000 billetes á 1.000 pesetas cada uno, divididos en décimos de á 100 pesetas.

Desde hoy abrimos en nuestro periódico una sección titulada «Verdades», á cargo de nuestro querido amigo y colaborador «Pepe Verdades».

Se ha celebrado una nueva regata de botes automóviles en el canal de la Mancha, entre Boulogne y Folkestone.

El primero en llegar ha sido «La Rapiere», francés; el segundo un inglés con máquina Napier.

Ayer debía tener lugar en Palma la inauguración de un Laboratorio Municipal.

GASTOS DE VIAJE

Para los gastos del viaje de D. Alfonso á París se destinó un crédito de 250 mil pesetas. Francia ha gastado 900.000 francos entre todo, incluso los extraordinarios de la escuadra. Ahora el Gobierno francés ha pedido á la Cámara la aprobación de otro crédito de 412.000 francos para el viaje de M. Loubet á Madrid y arreglo de la embajada francesa en esta corte.

TONTERIAS RELIGIOSAS

El obispo de Madrid-Alcalá, desmiente en el «Boletín» de la diócesis la noticia de la boda, que corrió estos días, entre una dama y un cura, y recuerda á los católicos la grave responsabilidad en que incurren cuantos suscribiendo se, comprando ó leyendo periódicos que no tienen censura eclesiástica, pueden presumirse rebeldes á las autoridades de la Iglesia.

Hemos recibido el cuaderno 37 de la obra del popular novelista Eugenio Sue, «Los siete pecados capitales», que edita el impresor señor Tasso, de Barcelona. Se expende á 15 céntimos, y se compone de 32 páginas y lámina de regalo.

El día 19 del corriente mes empezando á las seis de la tarde, terminando á las siete, tendrá lugar en Villa Carlos frente las Casas consistoriales la subasta de los bailes públicos que han de celebrarse en las próximas fiestas de S. Jaime en la expresada Villa.

VERDADES

Ha de procederse para las próximas elecciones con toda la sinceridad posible, «aunque se pierdan éstas» ha dicho el Sr. Montero Ríos». Veamos. Tiene por jefe electoral á su yerno García Prieto. Nombra gobernadores civiles á generales y jefes que opriman las oposiciones, ordena visitas á los caciques de «buena fé» para que propalen sus frases de «sinceridad» y claridad; ataca bajo mano á los enemigos y frente á frente simula atacarse á sí mismo; y ahora por último para que vea el pueblo que no quiere embrollos, substituye á Urzaiz en el ministerio de Hacienda por el enorme crimen de «pedir un expediente claro donde se manifieste sin obscuridades la inversión que se ha de dar al crédito extraordinario» ¿Esto qué significa?

Hermoso es el proyecto del conde de Romanones, al pedir dinero para acabar el hambre, pero no es menos digno el rasgo de Urzaiz de negarlo mientras no vea su destino. ¡Son tantas las suscripciones abiertas, aquellos dineros para la escuadra, aquellos millones de Cuba que no se han visto siquiera, que ya hasta los mismos comerciantes desconfían de su comercio!

Si se hubiera tratado de los sesenta mil duros de Romero Robledo, ó de la cesión de la Moncloa á Polavieja el expediente sería legal, pero se trata del pueblo y á ese es costumbre darle gato por liebre.

No se perderán las elecciones señor Montero Ríos, serán sinceras, muy sinceras ó por lo menos un poco más que el Tratado de París. Al menos si sucumbe el gobierno en aras de la sinceridad lo matan sus enemigos pero en aquel tratado sucumbió España en aras de los florones y la ayudaron á sucumbir los que hoy la sostienen. ¡Sinceridad! Si esa palabra ya no está en el diccionario. La borrarán los sabios académicos.

P. P. VERDADES.

Mahón 17 Julio,

Remitido

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: Le agradeceré se digne insertar en el periódico de su dirección las siguientes líneas, y aceptar por ello gracias anticipadas de su afmo. y S. S.

Barlolomé Gimenez.

A instancia del que suscribe, se avistó una comisión con el señor Presidente de la Sociedad de Carpinteros, D. José Orfila, con el fin de ventilar el asunto que originó la determinación tomada por dicha Sociedad para conmigo.

De las explicaciones de ambas partes, resultó que el operario D. Bartolomé Juanico, cumplió con su deber, en cuanto al trabajo que hizo; pues yo sufrí equivocación respecto á las horas empleadas por el citado operario, toda vez que creía en principio había invertido en el trabajo dos jornales, y eran tan solo uno y cuarto.

Como este era el punto capital de la cuestión suscitada, gracias á los buenos propósitos de todos, no se ha hecho esperar una solución favorable y amistosa, lo que me complace en hacer público, para justificación del interesado, y fórmula de cumplida satisfacción.

Bartolomé Gimenez.

18 Julio 1905.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 18, 8'00.

El distinguido hombre público señor Romero Robledo ha mejorado notablemente en su enfermedad.

Ha sido visitado en el Romeral por varios de sus amigos políticos.

Madrid 18, 8'40.

Desde Rusia llegan noticias de que la revolución cunde en varias capitales siendo incesantes las colisiones entre los cosacos y el pueblo.

El número de ejecuciones llevadas á cabo estos días espanta.

Madrid 18, 9'10.

El ministro de Agricultura señor Conde de Romanones ha sido objeto en Sevilla de grandes agasajos.

Hoy continuará su viaje por los pueblos de esta provincia.

Madrid 18, 9'45.

El conde de Romanones ha visitado Utrera y Morón.

En ambos pueblos los obreros le enteraron minuciosamente de sus verdaderas necesidades.

A su paso por las calles de dichas poblaciones, el ministro ha sido vitoreado por aquellos vecinos.

Madrid 18, 10'15.

Desde Santander comunican que el Ayuntamiento de aquella capital invitará al Rey para que en Agosto vaya á inaugurar la exposición de Artes é industrias que allí debe celebrarse.

Madrid 18, 11'10.

Un telegrama recibido de San Peteraburgo dice que en el Arsenal de Cronstand se ha sublevado la tripulación del acorazado ruso «Alejandro I».

Madrid 18, 13'40.

Desde Londres se ha recibido un despacho anunciando que las fuerzas leales al Zar han logrado dominar la sublevación del «Alejandro I», siendo presos los principales revolucionarios.

Cotización Oficial

Madrid 17 Julio á las 18

4 ^o interior	78'20
Id. 5 por 100	99'00
Banco España	495'00
Tabacalera	396'00
París á la vista	22'80 á 00'00
Londres id.	83'35 á 00'00

Imp de F. Fábregues, á cargo de Ribé

Mediana de Aragón



AGUAS Y SALES NATURALES
Sulfatadas-Sódicas-Litónicas
MEDALLA DE ORO Exposición PARIS 1900.
Depurativas-Diuréticas No exigen régimen
Aperitivas-Laxantes No irritan jamás.

Sus efectos son seguros en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo, de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCIÓN y BAÑO, son eficacísimas y superiores a todo tratamiento para el herpétismo, escrofulismo, artrismo y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SODICAS-LITONICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES, e INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas

No altera el vino

Véndese en cajas de diez paquetes, para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías, Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Deposito en Mahon: SRES. VALLS, PONS Y ARGUIMBAU

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffett comedor tallado y con mármol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visita este establecimiento que hay NOVEDAD

Abanicos y Sombrillas

à precio de fábrica

Se encontrarán en La Modernista

41, NUEVA, 41

SALON MODELO

Barbería y peluquería

— DE —

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrará el público que se digne honrarlo con su asistencia un esmerado servicio usándose de todas las reglas higiénicas necesarias à la garantía de la salubridad.

Para dicho fin, se ha adquirido una estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios de Barbería puestos al servicio de cada persona.

Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta 10.-MAHON

FABRICA

de rótulos esmaltados.
Grabados de todas clases.
Sellos de goma y metal,

de
EGISTO BOSSI

Barcelona

Representante en Menorca Juan Espí-Angel . 8 bis Mahón

Buenas oficiales "boseras"

Se necesitan en la fábrica de bolsillos, calle de la Infanta, 23.

Confitería Las Delicias

de

Pedro de A. Valls

1, PRIETO Y CAULES, 1

Tengo el gusto de participar à mis clientes y al público en general, que en esta casa se encontrarán todos los domingos, jueves y fiestas, los riquísimos y tan acreditados sorbetes de vainilla y chocolate que elabora esta casa y al precio de media peseta uno.

SE VENDE

Un mobiliario completamente nuevo y un piano.

Se puede ver todos los dias de diez à una y de tres à siete tarde en la calle del Castillo núm. 129.

EN VILLACARLOS

Calle Mayor n.º 41, se enseña à leer, escribir y contar por el sistema más rápido y comprensivo.

Además se dan lecciones nocturnas para obreros.

ALCALDÍA DE VILLA-CARLOS

La festividad de San Jaime, Patrono de esta Villa, se celebrará los días 24, 25 y 26 del actual con fuegos artificiales, bailes públicos, cabalgata y carreras de caballos, potros, burros y pollos.

Los fuegos artificiales se dispararán en la noche del día 24, empezando à las diez.

Las carreras tendrán lugar à las 5 de la tarde del día 25 y serán premiadas con una cuchara de plata, ó su equivalencia en metálico, rigiendo las condiciones de costumbre.

En la mañana del día 25 recorrerá las principales calles de la población, una banda de música tocando diana y lo mismo por la noche, tocando la retreta.

En la tarde del día 26, tocará la banda

de música en el paseo de la Esplanada.

Villa Carlos à 18 de Julio de 1905.—Casimiro de Cosío.

4 à 8 ptas.

por día

Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida, trabajo seguido todo el año à domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos nuestro trabajo.

Dirigirse: Compañía LA COLMENA, X. X. X. 5, Calle Elisabets.—Barcelona.